
po determinado, de 
Agente Visitador. Os 
contratados vão atu-
ar no atendimento ao 
programa Criança 
Feliz.
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A Prefeitura de 
Moreira Sales está 
realizando Processo 
Seletivo Simplifi-
cado – PSS - para 
contratação por tem-

Moreira Sales é contemplado 
com o programa Criança Feliz

Rancho Alegre: kit para as gestantes 
tem carrinho e até berço para o bebê

A Prefeitura de Rancho Alegre D’Oeste, 
através do CRAS e Assistência Social, fez 
na semana passada, a entrega dos primeiros 
kits para as gestantes atendidas pelo ‘Projeto 
Amar’. A novidade deste ano, é que o kit 
enxoval conta com um carrinho de bebê e 
um berço completo.

Janiópolis: agentes de combate a dengue
 realizam bloqueio e limpeza de terrenos

As ações de comba-
te ao mosquito aedes 
aegypti, transmissor 
da dengue, continuam 
de forma intensa em 
Janiópolis. No sábado 
(3/2), os Agentes de 
Endemias realizaram 

um bloqueio mecânico 
no Conjunto Ilha Bela, 
nos arredores do Está-
dio Municipal. Nesta 
localidade existem três 
casos de pessoas sus-
peitas de estarem com 
a dengue.

Após anos desativada, prefeito Betinho
inaugura a nova creche de Jaracatiá

Um desejo antigo da comunidade escolar do 
Distrito de Jaracatiá se tornou real na tarde desta 
segunda-feira, dia 06. O prefeito Betinho Lima e a 
secretária de Educação, Ane de Paula, entregaram 
de forma oficial, as obras de reformas e melhorias 
do CMEI Santa Bárbara.

Vereadores aprovam proposta de implantação 
de Farmácia Básica no Distrito de Jaracatiá
A Câmara de Goioerê 

realizou na noite desta se-
gunda-feira, a primeira sessão 
ordinária do ano de 2024. En-
tre as proposições aprovadas, 

uma de autoria da vereadora 
Luci Alvino, que sugere à 
Prefeitura, a implantação 
de uma farmácia básica no 
Distrito de Jaracatiá. 
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A Câmara de Goioerê 
realizou na noite desta 
segunda-feira, a primeira 
sessão ordinária do ano 
de 2024. Entre as propo-
sições aprovadas, uma de 
autoria da vereadora Luci 
Alvino, que sugere à Pre-
feitura, a implantação de 
uma farmácia básica no 
Distrito de Jaracatiá. 

Também de autoria da 
vereadora Luci, com apoio 
dos demais colegas, foi 
aprovada indicação que 
sugere à administração 
municipal, a implantação 
do Piso Salarial Nacio-
nal 2024 do Magistério. 
Segundo a vereadora, o 
objetivo é contemplar 
todos os professores da 
rede municipal de ensino, 
em conformidade com o 
Ministério da Educação 
(MEC).

Já de autoria do ve-
reador Patrik Pelói, foi 
aprovada indicação que 
solicitando da Prefeitura, 
que determine ao setor 

Vereadores aprovam proposta de implantação 
de Farmácia Básica no Distrito de Jaracatiá

competente, em especial à 
Secretaria de Planejamen-
to, que estude a criação do 
“ParCão”, espaço voltado 
para o lazer e convivência 
dos pets.

Também de autoria do 
vereador Patrik, foi votada 
indicação que solicita da 
administração, que deter-
mine ao setor competente, 
a realização de estudos 
técnicos, objetivando a 
criação no âmbito muni-
cipal, do canal de comuni-
cação “Disque-Denúncia” 
contra a prática de maus-
tratos de animais.

REQUERIMENTOS: - 
Ainda na noite de ontem, 
foram votados vários re-
querimentos, entre eles, 
um de autoria do vereador 
Márcio Lacerda, cobrando 
da Prefeitura, informa-
ções sobre o Terminal 
Rodoviária de Goioerê.

Entre as informações, o 
vereador quer saber quais 
os valores que a prefei-

tura recebeu de todas as 
empresas de transporte de 
passageiros que operam 
no município - anos 2021, 
2022 e 2023 - referen-
tes à taxa de embarque. 
Também está solicitando 
o valor total que o mu-
nicípio recebeu de IPTU 
dos boxes existentes e 
ocupados no terminal. O 
vereador quer ainda, que 
a administração municipal 
demonstre  detalhada-
mente onde os recursos 
foram empregados, bem 
como, encaminhar cópias 
de todas as notas fiscais 
(despesas empenhadas, 
liquidadas e pagas) com 
os recursos arrecadados de 
tais Taxas de Embarque e 
do IPTU.

De autoria do vere-
ador Fábio Plaza, foi 
votado requerimento que 
a Prefeitura forneça as 
seguintes informações: 
qual o valor gasto com os 
eventos do final de ano de 
2023 (Natal e Réveillon): 

- Chegada do Papai Noel; 
- Carreata Natalina; - De-
coração Natalina; - Show 
da Virada; - Estrutura de 
Palco e Som; - Brinquedos 
Infláveis; - Alimentação 
(algodão doce, pipoca, 
picolé, entre outros)?  e 
qual o número do processo 
licitatório de cada um dos 
itens supracitados.

Também de autoria do 
vereador Fábio Plaza, foi 
votado requerimento que 
cobra da administração, 
determinar ao setor res-
ponsável, para que envie à 
Câmara Municipal, a lista 
completa das famílias que 
receberam cestas básicas 
no final do ano (2023) 
em todos os  bairros , 
contendo todos os dados 
de cada núcleo familiar, 
bem como o relatório da 
visita técnica realizada 
por servidor devidamente 
habilitado para tal ativi-
dade e o atestado de ne-
cessidade de cada família 
beneficiária.

A primeira sessão ordinária de 2024, da Câmara de Goioerê, aconteceu nesta segunda-feira

A Frimesa realiza nesta 
terça-feira, dia 06, entrevistas 
para contratação de trabalha-
dores em Goioerê. O salário 
inicial é de R$ 2.494,57 e pode 
chegar a R$ 2.639,49 após os 
60 dias de experiência.

A Frimesa tem frigorifico 
em Campo Mourão e os inte-
ressados na entrevista, deverão 
estar na Agência do Trabalha-
dor de Goioerê, às 9:30 horas 
desta terça-feira, munidos de 
todos os documentos pessoais, 
especialmente da Carteira de 
Trabalho.

Frimesa oferece vagas de trabalho para 
Goioerê com salário de até R$ 2.639,49

Concurso
Estão abertas as inscrições para o concurso público 

do Paraná. Os valores para a inscrição são de R$ 90 e R$ 
130, dependendo do cargo que o candidato irá concorrer. 
O concurso ofertará inicialmente 253 vagas para o Ensino 
Médio, Ensino Médio Técnico (50 vagas) e Ensino Superior. 
A prova objetiva será realizada no dia 14 de abril em seis 
municípios: Curitiba, Cascavel, Francisco Beltrão, Guara-
puava, Londrina e Umuarama.

Proteção de dados
Até 2025, o déficit de profissionais de TI e proteção de 

dados deve chegar a 530 mil, segundo pesquisa feita pelo 
Google, em parceria com a Associação Brasileira de Startups 
(Abstartups). Para enfrentar este cenário, a Clavis Segurança 
da Informação, com 130 clientes no Brasil e R$ 40 milhões 
de faturamento no ano passado, anunciou 100 bolsas gratuitas 
para o seu programa de treinamento em cibersegurança, em 
parceria com o EXIN, instituto internacional de certificação 
na área digital.

Orla de Matinhos
O boletim do Instituto Água e Terra (IAT) revelou que a 

primeira etapa da revitalização da Orla de Matinhos alcançou 
92,8% em janeiro. A recuperação do balneário está dentro 
do cronograma, com previsão de término para o segundo 
semestre deste ano. A revitalização da orla é a principal 
intervenção urbana da história do Litoral do Paraná.

Expectativa
Portos do Paraná esperam receber em 2024 volume de 

soja semelhante ao do ano passado. A oleaginosa é o principal 
produto movimentado nos Portos de Paranaguá e Antonina, 
com 13,7 milhões de toneladas entre janeiro e novembro, 
dado mais recente disponível, ou 32% do total. O crescimento 
foi de 43% ante 2022, resultado de uma safra recorde.

Prêmio Faciap
Vencedores do 2º Prêmio Faciap de Jornalismo foram 

premiados na quarta-feira, em Curitiba. Primeiros colocados: 
Categoria impresso: Niomar Pereira, do Jornal de Beltrão; 
Internet: Everton Lima, do Portal e-Mobile; Rádio: Andressa 
Tavares, da Rádio CBN Curitiba; Televisão: Stephanie Ca-
roline D’Ornelas, da TV Paraná Turismo e Fotojornalismo: 
Leandro Czerniaski, do Jornal de Beltrão.

Agenda legislativa
A agenda de 2024 começou oficialmente na Assembleia 

Legislativa do Paraná nesta segunda-feira (5), com a Ses-
são Solene de leitura da mensagem do Poder Executivo, 
contendo um balanço das atividades do Governo de 2023 e 
uma síntese das metas programadas para o exercício políti-
co-administrativo em curso.

Assessor
Ratinho Júnior (PSD) nomeou o ex-deputado federal 

Paulo Martins como assessor da governadoria. Martins 
(PL) exercerá cargo em comissão de acordo com o decreto 
estadual 4.712, de 31 de janeiro de 2024. Paulo Martins 
chegou a ser cogitado como pré-candidato do seu partido 
para a Prefeitura de Curitiba na eleição deste ano, ou ainda, 
para o Senado, caso o senador Sérgio Moro (União Brasil) 
tenha o mandato cassado.

As entrevista acontecem hoje às 9:30 na Agência do Trabalhador
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O município de Goioerê está 
se preparando para mais uma 
edição dos Jogos Paradesporti-
vos, organizados pela Agodef 
- Associação Goioerense dos 
Deficientes Físicos e apoio da 
Secretaria Municipal de Esportes.

Os jogos serão realizados nos 
dias 16, 17 e 18 de fevereiro, tendo 
como local o Ginásio de Esportes 
do Jardim Curitiba. “Estamos 
muito animados e aguardando 
com expectativa o momento dos 
jogos”, diz a presidente Solange 
Dias.

Ela cita que durante três 
dias Goioerê será uma espécie 
de capital paradesporto, com a 
cidade acolhendo atletas de várias 
cidades da região. “Sem dúvida 
será uma evento grandioso e apro-
veito para convidar toda a nossa 
comunidade”, destaca Solange.

O secretário de Esportes de 

Agodef: jogos paradesportivos 
serão abertos no próximo dia 16

Um desejo antigo da co-
munidade escolar do Distrito 
de Jaracatiá se tornou real na 
tarde desta segunda-feira, dia 
06. O prefeito Betinho Lima e 
a secretária de Educação, Ane 
de Paula, entregaram de forma 
oficial, as obras de reformas 
e melhorias do CMEI Santa 
Bárbara.

O prédio, que ganhou cara 
nova, conta agora com salas 
multifuncionais, que estavam 
interditadas há anos e que 
passaram por uma reconstru-
ção, com a creche atendendo 
todos os requisitos para a 
proposta educacional aplicada 
pela Secretaria Municipal de 

Após anos desativada, prefeito Betinho
inaugura a nova creche de Jaracatiá

Solenidade contou com presença de 
professores e lideranças da comunidade

Educação. 
Além do prefeito Betinho, 

a solenidade de entrega con-
tou com a presença de outras 
autoridades, como vereado-
res e ainda representantes 
da comunidade, secretários 
municipais e profissionais 
da educação. “Um momento 
importante para Jaracatiá. Um 
sonho acalentado por muitos 
anos e que agora se realiza”, 
disse o prefeito.

Já a secretária Ane de Paula 
falou da importância social 
que a creche desempenha para 
as famílias assistidas. “Essa 
creche tem uma função social 
muito grande, pois o auxílio 

que ela proporciona vai além 
de acompanhar os nossos alu-
nos nos grandes desafios das 
descobertas, ela também ajuda 
a estruturar famílias”, disse.

A diretora do CMEI, Márcia 
Assis aproveitou a oportuni-
dade para destacar o empenho 
aplicado pela administração 
municipal, para que a obra 
fosse realizada. “Foram muitos 
desafios, mas graças a Deus 
todos foram vencidos e hoje 

estamos entregando mais um 
espaço tão importante para o 
nosso distrito”, comentou ela.

A diretora ainda agradece 
ao prefeito Betinho Lima, 
citando que o CMEI é muito 
mais que um prédio. “Estamos 
entregando para as nossas 
crianças o direito de serem 
acolhidas com excelência”, 
destacou.

No total são mais de 200 
metros quadrados de constru-

ção e capacidade para atender 
mais de 80 crianças, a nova 
creche recebeu investimentos 
de mais de R$ 1,1 milhão, 
incluindo o mobiliário todo 
novo.

“Em nossa administração 
já inauguramos o CMEI Amé-
rica, que estava enrolado desde 
2016, e praticamente zeramos 
a demanda por vagas em 
creche na cidade de Goioerê, 
e agora estamos entregando 

esse CMEI de Jaracatiá. Uma 
conquista para todos”, frisou 
Betinho.

O prefeito lembrou ainda 
que sua administração tem 
buscando parcerias e recursos 
para ampliar e melhorar a 
infraestrutura educacional em 
Goioerê. “Além dos CMEI’s, 
diversas outras ações estão 
sendo realizadas para melhorar 
ainda mais a nossa educação, 
finalizou.

O prefeito Betinho Lima e outras autoridades descerram a placa inaugural do novo CMEI de Jaracatiá

Da esquerda para a direita, o prefeito Betinho Lima, Marcia Assis e a secretária Ane: comunidade prestigiou a inauguração

Goioerê, Igor Américo, diz que 
a prefeitura está dando todo o 
suporte necessário para que os 
jogos sejam realizados com su-
cesso. “Estamos nessa parceria 
e com isso ajudamos a estimular 
a participação de atletas com 
deficiência física, visual e inte-
lectual em atividades esportivas, 
promovendo ampla mobilização 
em torno do esporte na nossa 
cidade”, citou ele.

MODALIDADES: - Entre 
as modalidades que serão disputa-
das estão futsal, atletismo, sinuca, 
dominó, badminton, bocha, tênis 
de mesa, basquete em cadeira de 
todas e truco.

Na cerimônia de abertura do 
evento vai contar com a partici-
pação do time de amputados do 
futsal de Maringá, que promete 
fazer um grande espetáculo.

Os jogos vão reunir diversas equipes em Goioerê

Maior do Brasil: governador confirma novo Piso 
Regional, que vai de R$ 1,8 mil a R$ 2,1 mil
O governador Carlos 

Massa Ratinho Junior as-
sinou nesta segunda-feira 
(5) o decreto n° 4770/24 , 
que fixa os novos valores 
do Piso Regional do Para-
ná, que é o maior do Brasil 
e garante aumento real nos 
salários de diversas cate-
gorias. São quatro faixas 
salariais, que variam de 
R$ 1.856,94 a R$ 2.134,88 
ao mês, o que chega a ser 
até 51% mais alto que o 
Salário Mínimo Nacional. 

O novo piso foi defini-
do em meados de janeiro 
pelo Conselho Estadual do 
Trabalho, Emprego e Ren-
da (Ceter), que é formado 
por representantes dos tra-
balhadores, empregadores 
e dos governos estadual 
e federal. Ele tem como 
base o reajuste do Salário 
Mínimo Nacional, que 

passou para R$ 1.412 em 
janeiro deste ano, levando 
em conta também a evo-
lução do Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
(INPC), que encerrou o ano 
com alta de 3,71%. 

Com isso, o reajuste 
médio foi de 6% em relação 
aos valores praticados até 
então, que variavam entre 
R$ 1.749,02 e R$ 2.017,02. 
O novo piso é retroativo a 
1º de janeiro de 2024.

“O Paraná tem o maior 
salário mínimo do Brasil, 
o que demonstra nosso 
reconhecimento e valori-
zação aos trabalhadores 
paranaenses. Nosso Piso 
Regional atende dezenas 
de categorias, em especial 
o setor de serviços, que 
é o que mais emprega no 
Estado”, afirmou Ratinho 
Junior.
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A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através do 
CRAS e Assistência Social, 
fez na semana passada, a en-
trega dos primeiros kits para 
as gestantes atendidas pelo 
‘Projeto Amar’. A novidade 
deste ano, é que o kit enxoval 
conta com um carrinho de 
bebê e um berço completo.

O prefeito Cássio Zanu-
to, que esteve presente na 
entrega dos kit’s, disse 
que essa ação é resultado 
de uma indicação foi feita 
pelo presidente da Câmara, 
o vereador José Antônio 
Zanuto e aprovada por todos 
os vereadores.

“A proposta foi feita e 
aprovada por todos na Câ-
mara Municipal e atendida 
prontamente acatada pela 
administração municipal”, 
explica o prefeito, acres-
centando o kit enxoval faz 
parte das ações que visam 

Rancho Alegre: kit para as gestantes 
tem carrinho e até berço para o bebê

um cuidado especial com 
as gestantes do município.

Já o presidente da Câma-
ra, José Antonio Zanuto, cita 
que a proposta tem o objetivo 
de dar mais dignidade às 
futuras mamães, que poderá 
oferecer um pouco mais de 
conforto aos seus bebês. 
“Quero agradecer ao prefeito 
Cássio, que atendeu nossa 
proposta e também a todos 
os vereadores que votaram a 
favor dessa ação”, cita José 
Antonio.

O prefeito Cássio lembra 
ainda que amor, cuidado e 
olhar para o futuro, são mar-
cas da gestão atual, que atra-
vés de serviços, programas e 
projetos, vem beneficiando 
cada vez mais a população 
ranchoalegrense. “Estamos 
felizes com as ações que 
realizamos e cremos que 
estamos no caminho certo”, 
destaca ele.

O kit enxoval conta com carrinho para o bebê e até um berço: apoio às gestantes

As ações de com-
ba t e  ao  mosqu i to 
aedes aegypti, trans-
missor da dengue, 
continuam de forma 
intensa em Janiópo-
lis. No sábado (3/2), 
os Agentes de Ende-
mias realizaram um 
bloqueio mecânico 
no  Con jun to  I l ha 
Bela, nos arredores 
do Estádio Munici-
pal. Nesta localidade 
existem três casos 
de pessoas suspeitas 
de estarem com a 
dengue.

De acordo com in-
formações da Secre-
taria de Saúde, o ob-
jetivo do arrastão foi 
remover objetos que 
acumulam água. No 
total foram retirados 

Janiópolis: agentes de combate a dengue
 realizam bloqueio e limpeza de terrenos

daquele bairro, mais 
de 10 sacos grandes 
de lixo.

C o n f o r m e  P a u -
lo Dioni Joventino, 
coordenador do pro-
grama de Combate 

a Dengue em Jani-
ópolis,  o bloqueio 
mecânico acontece 
antes  do bloqueio 
q u í m i c o ,  v i s a n d o 
eliminar focos e cria-
douros do mosquito. 

O próximo passo será 
a aplicação do vene-
no que é químico. Ele 
explica que o veneno 
tem efeito sobre o 
mosquito, não mata 
larvas e pupas.

As ações de bloqueio foram realizadas no último sábado 

Em reunião com o 
secretário de Estado da 
Agricultura, Norberto 
Ortigara, o prefeito de 
Boa Esperança, Joel Bus-
cariol, aproveitou para 
alinhar algumas reivin-
dicações de interesse do 
município.

Entre os pedidos en-
caminhados está o de 
calçamento com pedras 
irregulares no distrito de 
Paranaguaçu, em uma 
extensão de três quilô-
metros.

“Sempre tivemos boa 
receptividade com o se-
cretário Norberto Or-
tigara e agora estamos 
alinhando pedidos para 
serem executados neste 
ano de 2024”, disse o 
prefeito.

Boa Esperança: prefeito Joel Buscariol 
quer recursos para pedras irregulares

O prefeito Joel com o secretário Norberto: 
reivindicação de recursos para pedras irregulares

Valéria Cristina da 
Costa, 17 anos, alcançou 
980 pontos na redação 
do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 
2023 e destaca-se como 
uma das participantes 
com melhor pontuação 
do Estado do Paraná.

O Enem é uma prova 
destinada aos estudantes 
de todo o país que já ter-
minaram o ensino médio. 
Com as notas do exame é 
possível ingressar no en-
sino superior por meio de 
programas do Ministério 
da Educação (MEC). 
A redação corresponde 
a 20% da nota total do 
Enem.  Em 2023 foram 
cerca de 3,9 milhões de 
inscritos e apenas 60 
deles em todo território 
nacional obtiveram nota 
1.000, sendo apenas 04 
de colégios públicos e 
a paranaense Valéria fi-
cou a 20 pontos da nota 
máxima.

Estudante do Colé-
gio Estadual Vicente 
Leporace do município 
de Boa Esperança, a 
jovem des taca  todo 
empenho na sua vida 
escolar e conta que sob a 
orientação da professora 
de Língua Portuguesa, 
Cláudia Vanessa de Oli-
veira Nunes, se preparou 
durante todo o ano letivo 
produzindo diversas 
propostas dissertativas 
argumentativas e fazia 
uso da plataforma Re-
dação Paraná. Ao reali-
zar a redação do Enem 
ela citou três filósofos 
para embasar os seus 
argumentos e se dedicou 
bastante na proposta de 
intervenção, isto é, na 
quinta competência da 
redação.

Em conversa com a 
professora Cláudia, ela 
destaca que 2023 foi 
um ano bem desafiador 
pois era necessário tra-
balhar focada no SAEB 
de forma integrada com 
as leituras e produções 
textuais e, para tanto, fez 
uso de estratégias me-
todológicas explorando 
as cinco competências 
da redação do Enem de 

Estudante de colégio público de Boa Esperança
 é destaque na redação do Enem 2023

forma individualizada 
e gradual, estudando 
os elementos coesivos, 
conhecendo algumas 
citações, temas atuais e 
retomando redações de 
edições anteriores para 
auxiliar os estudantes.

Não é surpresa que 
novamente, na edição de 
2023, o Vicente Leporace 
se destaque no Enem. 
O colégio teve outros 
estudantes com boas 
notas também, inclusive 
em edições anteriores, 
demonstrando assim, o 
comprometimento da 
Direção, na pessoa da 
Professora Angela Con-
tipelli, bem como de toda 
a Equipe Pedagógica.

Dada a importância 
desse exame o Núcleo 
Regional de Educação de 
Goioerê, sob  a chefia da 
professora Danielle Mel-
lero, ressalta o trabalho 
intenso com a prática 
de produção textual por 
meio do Programa Reda-
ção Paraná, a capacitação 
anual dos professores de 
Língua Portuguesa que 
lecionam para as turmas 
do Ensino Médio e os 
concursos de redação 
durante o ano letivo, 
ações estas voltadas para 
a redação dissertativa 
argumentativa que sub-
sidiam e preparam ainda 
mais os estudantes. 

Assim, o NRE de 
Goioerê divulga e pa-
rabeniza o resultado 
tanto da Valéria quanto 
dos demais jovens que 
estudaram a 3º série 
do Ensino Médio na 
rede pública estadual 
de ensino em 2023 e 
obtiveram notas acima 
da média nacional  na 
redação do Enem, bem 
como reconhece o traba-
lho dos professores que 
com muita dedicação 
proporcionam aos nos-
sos estudantes a garantia 
do direito ao acesso às 
melhores universidades 
do país, preparando-os 
para os desafios futuros 
e garantindo por meio da 
educação que obtenham 
sucesso na vida profis-
sional. (Da Assessoria).
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A Prefeitura de Mo-
reira Sales está reali-
zando Processo Seleti-
vo Simplificado – PSS 
- para contratação por 
tempo determinado, de 
Agente Visitador. Os 
contratados vão atuar 
no atendimento ao pro-
grama Criança Feliz.

Moreira Sales é contemplado 
com o programa Criança Feliz

De acordo com as 
informações, são três 
vagas oferecidas, com 
os aprovados tendo um 
salário mensal de R$ 
1.412,00. O programa 
Criança Feliz será rea-
lizado através de parce-
ria do município com o 
Governo Federal.

Programa será implantado no município através de parceria com o Governo Federal
O Programa Criança 

Feliz surge como uma 
importante ferramenta 
para que famílias com 
crianças de até seis 
anos ofereçam a seus 
pequenos ferramentas 

para promover seu de-
senvolvimento integral.

Por meio de visitas 
domiciliares às famílias 
participantes do Cadas-
tro Único, as equipes do 
Criança Feliz farão o 

acompanhamento e da-
rão orientações impor-
tantes para fortalecer 
os vínculos familiares 
e comunitários, além de 
estimular o desenvolvi-
mento infantil.

Os visitadores serão 
capacitados em diver-
sas áreas de conheci-
mento, como saúde, 
educação, serviço so-
cial, direitos humanos, 
cultura etc.

O prefeito Rafael Bolacha: programa dos mais importantes

O Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social 
informou nesta segunda-feira 
(5) que pretende revisar ao 
longo deste ano os dados de 
7 milhões de famílias que fa-
zem parte do programa Bolsa 
Família.

Principal programa do 
governo Lula na área social, 
o Bolsa Família tem passado 
desde o ano passado por um 
processo de revisão cadastral. 
O objetivo, segundo o governo, 
é evitar que pessoas recebam 
o benefício de forma irregular 
e garantir que quem precisa 
tenha acesso.

Além do Bolsa Família, o 
governo também tem revisado 
os dados do Cadastro Único 
(CadÚnico), considerado a 
principal porta de entrada para 
os programas sociais porque 
permite às famílias de baixa 
renda acessar, além do próprio 
Bolsa Família, o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC) 
e a Tarifa Social de Energia 
Elétrica, por exemplo.

De acordo com o Minis-

Bolsa Família: governo prevê revisar 
dados de 7 milhões de famílias em 2024

tério do Desenvolvimento e 
Assistência Social, esses 7 
milhões de beneficiários do 
Bolsa Família vão passar por 
revisão em 2024.

Exclusão: De acordo com 
o Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, 
a revisão cadastral do Bolsa 

Família levou à exclusão, no 
ano passado, de 1,7 milhão 
de famílias unipessoais que 
recebiam o benefício de forma 
irregular.

Famílias unipessoais são 
aquelas formadas por uma 
única pessoa. Esse tipo de 
família pode receber o Bolsa 

Família, mas o beneficiário não 
pode dividir a casa com outras 
pessoas.

Conforme o governo fede-
ral, em dezembro de 2022, 5,88 
milhões de famílias unipessoais 
recebiam o pagamento. Ao final 
do ano passado, após a revisão, 
o total caiu para 4,15 milhões.

No total 7 milhões de benefícios devem ser revistos este ano

Paraná recebe autorização para 
exportar carne bovina ao Canadá

O Paraná está entre os es-
tados autorizados a exportar 
carne bovina para o Canadá, 
ampliando as possibilidades 
de comércio com aquele 
país. O anúncio foi feito 
nesta segunda-feira (05) pelo 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa). A análise 
foi realizada pela Agência 
Canadense de Inspeção 
Alimentar, que aprovou 
a importação de regiões 
recentemente reconhecidas 
pela Organização Mundial 
de Saúde Animal (OMSA) 
como zonas livres de febre 
aftosa sem vacinação.

As discussões tinham ga-
nhado impulso após a reunião 
da Comissão Alimentar Co-
dex, em Roma, em novembro 
do ano passado. O avanço 
possibilita que Paraná, Acre, 
Rio Grande do Sul, Rondônia 
e 14 municípios do Amazo-
nas e cinco do Mato Grosso 
se juntem a Santa Catarina na 
exportação de carne bovina 
maturada, desossada e sem 
linfonodos.

“Este é mais um dos 
resultados pelos quais os 
pecuaristas, as entidades 

públicas e privadas, e a pró-
pria população do Estado 
esperava quando fez grandes 
esforços e até sacrifícios por 
vários anos para conseguir o 
certificado de livre de aftosa 
sem vacinação”, comemorou 
o secretário estadual da Agri-
cultura e do Abastecimento, 
Norberto Ortigara.

“A decisão representa 
um marco importante para o 
setor agropecuário brasileiro 
e reforça a importância do 
comprometimento contí-
nuo dos pecuaristas com os 
padrões sanitários”, disse 
o secretário de Comércio e 
Relações Internacionais do 
Mapa, Roberto Perosa.

Em 2023 o Brasil expor-
tou mais de US$ 10,5 bilhões 
em carne bovina, corres-
pondendo a 2,28 milhões 
de toneladas. Para o Canadá 
foram 8,1 mil toneladas, com 
ingresso de US$ 39 milhões. 
Do Paraná seguiram apenas 2 
toneladas a um custo de US$ 
21 mil. No total, o Paraná 
enviou 136 mil toneladas de 
produtos diversos ao Canadá, 
resultando em US$ 85,5 mi-
lhões de comércio bilateral.
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Com R$ 9,8 bilhões de faturamento, Copacol 
paga recorde em sobras aos cooperados

A força da cooperação 
leva a Copacol mais longe, 
com desempenho financei-
ro recorde alcançado pela 
união de cooperados e co-
laboradores na geração de 
oportunidades, que refletem 
em benefícios para toda a 
comunidade.

O faturamento atingiu R$ 
9,8 bilhões em 2023, cresci-
mento de 6% na comparação 
com o exercício anterior. O 
resultado foi apresentado 
durante AGO (Assembleia 
Geral Ordinária) realizada 
nesta sexta-feira, em Ca-
felândia, com expressiva 
participação dos coopera-
dos, além do presidente da 
Ocepar (Organização das 
Cooperativas do Estado do 
Paraná), José Roberto Ri-
cken. “Os obstáculos venci-
dos em 2023 demonstram o 
quanto somos fortes quando 
cooperamos juntos neste ca-
minho, transformando para 
melhor a vida das pessoas, 
proporcionando bem-estar e 
sustentabilidade a todos que 
são impactados pela Coo-
perativa. Precisamos estar 
fortalecidos para mantermos 
a solidez dos negócios, 
enaltecendo sempre nossos 
valores de cooperar com um 
mundo melhor, seja pelo 
desenvolvimento do campo, 
com a geração de emprego 
nas cidades e também pela 
preservação ambiental”, 
afirma o diretor-presidente, 
Valter Pitol.

Em um ano desafiador 

O faturamento atingiu R$ 9,8 bilhões em 2023, crescimento de 6% na comparação com o exercício anterior

para a avicultura, responsá-
vel por 48% do faturamento 
bruto da Cooperativa, o 
desempenho agrícola se 
destacou: foram 17,4 mi-
lhões de sacas de milho e 
12,9 milhões de sacas de 
soja recebidas pela Copacol. 
Com 8,2 mil cooperados e 
16 mil colaboradores, toda a 
movimentação da Coopera-
tiva, da produção de cereais 
até a comercialização dos 
alimentos, contribui para o 
desenvolvimento das cida-
des que fazem parte desse 
ciclo de oportunidades, e 

também recebem acréscimo 
no volume de impostos. Em 
2023, a Copacol repassou 
R$ 344 milhões em tributos, 
que refletem em investi-
mentos em obras, educação 
e saúde de toda a área de 
abrangência. “Parabenizo 
a Copacol pelo desempenho 
expressivo conquistado 
em um momento bastante 
desafiador para a econo-
mia e para agricultura. A 
Cooperativa é um grande 
exemplo de excelente admi-
nistração”, afirma Ricken.

RECORDE EM SO-
BRAS

A tradição de distribui-
ção de sobras, complemen-
tações e juros capital atingiu 
novo recorde de R$ 165,4 
milhões, contribuindo com 
investimentos, realização 
de sonhos e movimentação 
da economia. A distribuição 
foi anunciada durante AGO, 
com o pagamento da se-
gunda parcela prevista para 
quarta-feira, dia 7. Ao todo, 
os cooperados receberão 
R$ 3,27 por saca de soja 
fixada na Cooperativa. Por 

saca de trigo será pago R$ 
1,20; milho R$ 1,20; café R$ 
15; 0,10 centavos por litro 
de leite; insumos 4% sobre 
o faturamento do que foi 
comprado pelo cooperado 
na Cooperativa; supermer-
cado e rações 3%; juvenil 
R$ 0,0293 (unidade); R$ 
0,41 por quilo de peixe. 
Por ave, o total é de R$ 
0,60 (cabeça); ovos 0,0174 
centavos a unidade; leitão 
R$ 4,18 (cabeça); suíno R$ 
37,70 (cabeça).

ELEIÇÕES

A AGO também elegeu o 
novo Conselho Fiscal para 
o exercício de 2024. Os 
membros efetivos são Jair 
Irineu Felipe, Martim José 
Steimbach e Paulo José da 
Silva; os membros suplen-
tes são Altair Natal Pedroni 
Fanhani, Darci Mezzari e 
Jelci Lucia de Ré Motta.

UNIDADES
Com sete Filiais de 

Vendas (Bebedouro, SP; 
Cafelândia, PR; Campo 
Grande, MS; Brasília, DF; 
Curitiba, PR; São Paulo, 
SP; e Rio de Janeiro, RJ), 
a Copacol a está presente 
com 33 Unidades de Grãos, 
Insumos e Sementes no 
Oeste e no Sudoeste do Pa-
raná. As três mais recentes 
estruturas ficam em Flor da 
Serra, Nova Prata do Iguaçu 
e Nova Esperança e já estão 
recebendo a safra de soja.

A trigésima terceira Uni-
dade da Cooperativa está 
em construção no Distrito 
Nossa Senhora da Penha, 
em Corbélia, e iniciará as 
operações em 2025. Entre os 
investimentos realizados no 
ano estão um novo Centro 
de Distribuição de Agro-
químicos, em Cafelândia; 
a nova UPA (Unidade de 
Produção de Alevinos), em 
Quarto Centenário; amplia-
ção da fábrica de premix 
em Nova Aurora; obras de 
elevação do potencial de 
reuso de água; e energia 
fotovoltaica.
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Ampliação e modernização: Copel investe R$ 442
milhões no Centro-Sul do Estado em 2024

A Copel iniciou a exe-
cução de um amplo pacote 
de investimentos na região 
Centro-Sul do Paraná. Até 
o final do ano, a compa-
nhia vai destinar R$ 442 
milhões à ampliação e 
modernização de subes-
tações, linhas e redes e 
no desenvolvimento dos 
seus principais programas 
de melhorias. O montante 
integra os mais de R$ 2 bi-
lhões que serão aplicados 
em obras de distribuição de 
energia em todo o Paraná 
ao longo de 2024 e vão 
reforçar a infraestrutura 
elétrica, além de contribuir 
para aumentar a qualidade 
do fornecimento de energia 
à população.

Uma parcela de R$ 
117,9 milhões será dire-
cionada a obras de alta 
tensão, que englobam a 
ampliação e modernização 
de subestações e linhas 
de distribuição. Um dos 
destaques é a fase final 
das obras para adicionar ao 
sistema a subestação Léa 
Martins, recém-construída 
em Ponta Grossa (Campos 
Gerais).

A companhia está insta-
lando uma nova linha que 
vai conectar a unidade à su-
bestação Sabará. São R$ 11 
milhões destinados à nova 
linha e R$ 50 milhões ao 
empreendimento como um 
todo, o que inclui a própria 
subestação e outros trechos 
de linhas já concluídos.

Em Piraí do Sul (Campos 
Gerais) seguem as obras de 
construção da subestação 
homônima, que também 
vai operar em 138 mil volts. 
Com previsão para ser ener-

gizada no início de 2025, ela 
vai somar R$ 44,6 milhões 
em investimentos.

As melhorias na alta 
tensão, que ajudam a 
atender as demandas cres-
centes da região, também 
vão beneficiar a população 
de outros municípios. Em 
Prudentópolis, a Copel vai 
destinar R$ 15,8 milhões 
à ampliação da subestação 
que opera em 138 mil volts 
e leva o mesmo nome do 
município.

Em Imbituva, a unidade 
(138 mil volts), também 
homônima, ganhará R$ 
23 milhões em obras de 
modernização. Ainda em 
2024, a Copel vai aplicar 

R$ 1,5 milhão em melho-
ria na subestação de Cruz 
Machado (34,5 mil volts). 
Além desses empreendi-
mentos, serão destinados 
mais R$ 36,4 milhões a 
obras menores em diversas 
subestações.

“Novas subestações e 
linhas contribuem para 
aumentar a capacidade 
de distribuição de energia 
aos centros de consumo. 
Elas são especialmente 
importantes em grandes 
centros urbanos, onde há 
uma demanda maior”, diz 
Edison Ribeiro da Silva, 
superintendente de En-
genharia de Expansão da 
Copel.

Ele explica que, com 

novas unidades, é possível 
formar um anel elétrico, 
um conjunto de subesta-
ções ligadas em rede que 
funcionam como reforço 
umas das outras. “Isso 
significa que, se uma 
unidade apresenta um 
problema, uma das outras 
poderá atuar para que a 
energia seja distribuída por 
outras fontes, mantendo o 
fornecimento de energia à 
população”, completa.

PARANÁ TRIFÁSICO 
– Outros R$ 268,8 milhões 
serão direcionados para 
obras de média e baixa ten-
são, englobando a instala-
ção de novas redes, moder-
nização de equipamentos, 

substituição de transfor-
madores e o atendimento 
às solicitações específicas 
dos clientes. Deste valor, 
R$ 141,3 milhões serão 
empregados em obras do 
Paraná Trifásico na região.

Com o programa, a 
Copel está ampliando e 
modernizando a infraes-
trutura elétrica no campo. 
As novas redes, além de 
mais resistentes, dispõem 
de equipamentos interliga-
dos e automatizados que, 
em caso de desligamentos, 
são capazes de restabelecer 
o fornecimento de energia 
em poucos segundos.

Pela iniciativa, a com-
panhia já construiu 3,6 
mil quilômetros de redes 
trifaseadas no Centro-
Sul. Em todo o Paraná, 
15,3 mil quilômetros já 
foram entregues. Entre os 
municípios beneficiados 

na região, destacam-se 
Prudentópolis, com 213 
quilômetros concluídos; 
Ponta Grossa (Campos Ge-
rais), com 204 km; Reserva 
(201 km); Palmeira (193 
km) e Ortigueira (187 km), 
ambas nos Campos Gerais.

REDE ELÉTRICA IN-
TELIGENTE – Outros R$ 
55,3 milhões serão inves-
tidos no Rede Elétrica In-
teligente, maior programa 
de smart grids do Brasil. A 
iniciativa, que já instalou 
660 mil medidores inteli-
gentes em todo o Paraná, 
começou a ser implemen-
tada em municípios do 
Sudoeste do Estado, seguiu 
para a Região Metropoli-
tana de Curitiba e, no final 
de 2023, chegou à Região 
Centro-Sul. Atualmente, a 
companhia está instalando 
os novos medidores em 
Ponta Grossa, Irati, Pru-
dentópolis, São Mateus do 
Sul e Rio Azul.

A modernização dos 
medidores é acompanha-
da por investimentos em 
automação na rede da 
distribuidora, formando 
um conjunto que permite 
ao cliente acompanhar o 
consumo em tempo real, 
além de agilizar o atendi-
mento - tanto para pedidos 
rotineiros, como a ligação 
e religação de energia, 
quanto nos casos de des-
ligamentos ocorridos após 
um temporal, por exemplo.

Os novos dispositivos 
tornam automática a leitu-
ra do consumo, informam 
diretamente o centro de 
controle da Copel sobre 
falhas de energia e per-
mitem comandos remotos 
para restabelecer o forneci-
mento de energia em caso 
de desligamentos, otimi-
zando a administração dos 
serviços de eletricidade.

Montante integra os mais de R$ 2 bilhões que serão aplicados em obras de distribuição de energia
 em todo o Paraná ao longo do ano e vão reforçar a infraestrutura elétrica, além de contribuir 

para aumentar a qualidade do fornecimento de energia à população
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continuação



TERÇA-FEIRA, 06 DE FEVEREIRO DE 2024 P03



TERÇA-FEIRA, 06 DE FEVEREIRO DE 2024P04


		2024-02-06T08:21:02-0300
	EDITORA GAZETA REGIONAL DE GOIOERE LTDA:05672010000197




